

SEGUNDA CIRCULAR



III CONGRESO ARGENTINO DE AGROECOLOGÍA

29, 30 de noviembre y 1 de diciembre de 2023
Comarca Andina del Paralelo 42°
El Bolsón, El Hoyo, Lago Puelo.

Este evento convoca a actores sociales como organizaciones de productores y/o consumidores, productores independientes y/o consumidores, público en general, funcionarios locales, provinciales y nacionales, científicas/os, docentes y estudiantes de todo el país con el fin de compartir experiencias, el conocimiento que se genera, para discutir el presente y futuro de la Agroecología en todas sus dimensiones. El evento es organizado por la Sociedad Argentina de Agroecología, la Universidad Nacional de Río Negro, y el Instituto de Investigaciones de Recursos Naturales, Agroecología y Desarrollo Rural.

Ejes temáticos del congreso:

1. Conceptos innovadores relacionados a la producción agropecuaria.

Producciones agropecuarias convencionales y no convencionales. Implicancias en rendimientos, ambiente, seguridad y soberanía alimentaria. Sistemas intensivos y extensivos. Extractivismo.

2. Diseño y gestión de sistemas productivos agroecológicos y en transición.

Tecnologías, diseños y prácticas en agroecología. Planificación y desarrollo del territorio. Biodiversidad y relaciones interespecíficas en agroecosistemas. Suelos. Contribuciones de la naturaleza a las personas. Variedades locales. Medidas para reducir el impacto de los agroecosistemas. Agroecología en la práctica: la mirada del productor y productora .

3. Construcción del conocimiento agroecológico.

Diagnóstico, monitoreo y evaluación de sistemas productivos. Construcción, valoración y validación de indicadores sistemas productivos. Los desafíos y limitantes de la investigación -



agroecológica

4. Recursos naturales, semillas y agrobiodiversidad.

Recursos naturales: valoración y disputas. Bienes comunes y conflictos socio-ambientales. Variedades locales. Conservación de semillas. Guardianas/nes de semillas. Normativa. Gestión de recursos genéticos. Plantas para cultivos no convencionales.

5. Salud, alimentación y nutrición.

Vínculos entre sistemas productivos y calidad de vida humana. Diversidad, nutrición e identidad en la alimentación. Género(s) y conocimientos en alimentación y sanación.

6. Economía y comercialización.

Transporte de alimentos. Mercados locales, solidarios, populares y agroecológicos. “Precio justo”. Propiedad privada, colectiva, comunitaria y mixta en relación con la organización de la producción. Empleo rural y diversificación productiva. Distribución, intercambio y consumo de alimentos. Líneas de financiamiento para productores agroecológicos. Experiencias de economía social solidaria, economía circular. Reciclado. Normativas. Certificación y garantía agroecológicas.

7. Construcción social de los sistemas de producción agroecológicos.

Educación formal y no formal en Agroecología. Conocimiento campesino-indígena. Diversidad cultural. Estrategias de vida de los pueblos originarios. Huertas escolares. Promoción de la Agroecología. Juventudes rurales y arraigo. Equidad entre géneros y generaciones. Feminismo – Ecofeminismo. Diversidades en la ruralidad. Rol de las mujeres y las/los jóvenes en el desarrollo de la Agroecología y en la transformación social. Derechos a la tierra y al territorio.

8. Políticas públicas y marcos normativos

Auspicios a la agroecología por parte del Estado. Instituciones públicas y Agroecología: desafíos, potencialidades. Políticas para nuevas perspectivas de investigación, educación y extensión. Legislación. Rol de los movimientos sociales. Derechos humanos y de la naturaleza. Derechos del campesinado. Escalamiento de la Agroecología: posibilidades, limitaciones.

9. Desarrollo rural, movimientos sociales.

Asociativismos. Agricultura familiar. Cooperativismo rural. Quintas urbanas. El rol de los movimientos sociales en la construcción de la Agroecología. Acceso a nuevos conocimientos. Procesos constituyentes y reconocimiento de (nuevos) derechos de la Naturaleza. Reforma agraria y Agroecología. El “Buen Vivir” y la necesidad de superar el concepto de “desarrollo” promovido por el capitalismo.

Modalidad de presentación de trabajos:

Fecha de envío de trabajos: 1 de mayo al 30 de junio de 2023.

El enlace de la plataforma de envíos estará disponible en la página web del congreso.

Link de normas de presentación y plantillas modelos:

https://drive.google.com/drive/folders/1o8f9VMH_vhT3Wsl_G1dTvoTBgd_-gJ-H?usp=share_link

Los dos tipos de contribuciones (trabajo científico y relato de experiencias), son considerados igualmente importantes en el marco y objetivos del Congreso, recibiendo el mismo tratamiento de parte de la Comisión Técnico-Científica.

Relatos de Experiencias

Los **relatos de experiencias** son trabajos que presentan y analizan experiencias desarrolladas en



el marco de la agroecología (actividades de enseñanza, extensión, producción, comercialización, etc.). Los relatos deberán describir pero, sobre todo, analizar experiencias concretas, buscando extraer de ellas enseñanzas y principios generales que puedan servir de inspiración para otros grupos relacionados con la Agroecología.

Trabajos científicos

Son considerados **trabajos científicos** tanto los que presentan resultados de investigaciones, como aquellos ensayos teóricos o de reflexión que proporcionan nuevos abordajes teórico-metodológicos

Es fundamental que los trabajos científicos y los relatos de experiencias se encuadren dentro del marco conceptual de la Agroecología para que puedan ser aceptados en este Congreso. Los envíos serán recibidos exclusivamente por la plataforma correspondiente, accediendo a través de la página del congreso.

Los trabajos serán presentados en forma oral o de póster. Las personas podrán indicar su preferencia de presentación en el momento de enviar el resumen, pero la decisión final sobre la forma de presentación será atribución de la Comisión Técnica Científica del Congreso. La selección de trabajos orales se realizará en base a la calidad y el interés del tema abordado, buscando un equilibrio entre las diferentes áreas del conocimiento y teniendo en cuenta la relevancia regional y cultural.

Los envíos serán en la forma de resumen expandido de **hasta 5 páginas** (requisito obligatorio) en español o portugués y con los formatos que se ajusten a las plantillas anexas. Los/as autores/as deben optar por la modalidad de trabajo científico o relato de experiencia, y por presentación oral o póster, indicando el eje temático del mismo.

El nombre del archivo que se envíe debe comenzar con un número correspondiente al eje temático dentro del cual se encuadra el trabajo (entre 1 y 9, ver abajo), apellido y nombre del primer autor y tipo de trabajo (**Trabajo**, o sea trabajo científico, o **Relato**, o sea relato de experiencia).

- Ejemplo: 8_PérezJuan_Relato o bien 8_PérezJuan_Trabajo

Inscripciones

Los costos de inscripción serán comunicados en la próxima circular del III CAAE

Medios de pago

El link de pago se encontrará en la página web del congreso

Contacto: congresoagroecologia2023@unrn.edu.ar

